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中考进行了两日，今年潍坊
市区普通高中学校计划招生总数
为10858人，比去年扩招了1058
人。不过，招生计划增加了，考
生上“高中”几率大了，但报名人
数也多了，与往年相比，今年潍坊
高中竞争压力依然较大。

高高高中中中扩扩扩招招招了了了
竞竞竞争争争压压压力力力却却却没没没降降降
““重重普普轻轻职职””观观念念改改变变，，不不少少学学生生和和家家长长选选择择职职业业学学校校
本报记者 秦国玲

中考两天，不少送考的家长经常问的
问题就是，“这个学校究竟招多少人，为什
么看着考生这么多？”

13日上午，在潍坊中学考点，一位陪
孙子来考试的女士一直在纳闷，“潍坊中
学考生多少人？我估摸着都有3000人，可
是他们学校招生不过1300人不是?这样说，
孩子竞争压力好大啊。”

在潍坊七中，送考的家长更是疑惑，

“我听孩子说潍坊七中报了很多人，单是
考点就有七中、潍城区实验中学、潍坊八
中三个考点。三个考点要多少人啊？”而一
位等候孩子出场的家长更是直言，“听说
有90个考场，一个考场30个人的话，将近
3000人啊。学校才招1500人，有一半的孩子
要落榜啊。”在各个考点，不管是培训辅导
机构还是陪考的家长，都在询问这个问
题，“学校究竟报名多少人，看着好像很多

人报这个学校。”
对此，记者从各考点了解到，各考点

安排的考场中，除第一志愿报考本校的考
生外，还有参加学业水平考试的初三毕业
生，只参加考试不升学。潍坊七中考务组
一位工作人员解释，“并不是所有考场的
学生都是参加升学的，家长们也不必有过
多压力。”

考点的考生怎么这么多？

今年潍坊市高中招生计划，让大多
数学生都能得到更优质的教育。市区八
所高中共招生10858人，比去年多了1058

人。普通高中招生计划分为普通生、艺
体特长生两大类，和去年相比，在普通
生计划中，潍坊一中比去年增加170人计
划，潍坊中学增加220人计划，潍坊七中
比去年增加180人计划。

记者了解到，潍坊一中今年招生

1700人，报名参加一中的考生约2500人。
潍坊中学今年招生1300人，报名参加考
生约2300人。潍坊七中今年招生1500人，
报名人数约2900人。这是今年潍坊中心
城区高中的第一志愿报名数，比往年明
显增加，这些高中招生总数虽有增长，
但每所高中几乎仍要淘汰部分考生，尤
其是潍坊七中，录取比例接近二选一。

从今年报名情况来看，这三所学校

学校的报名情况依旧比较火爆，与去年
相比报名者也是有增无减，虽然高中学
校也相应增加了招生计划，但相比考生
的增量来说，还显得不够“解渴”。潍
坊一中、潍坊中学、潍坊七中城区三所
高中共招生4500人，报名参加考试的人
数约为7700人，如此算来，大约有六成
考生能考到普通高中，考生压力依旧不
小。

今年，市区八所高中均增加了统招生
计划，减少了择校生计划。按照潍坊市教
育局要求，今年普通高中招生计划中的六
分之五(83 . 3%)为统招生、六分之一(16 . 7%)

为择校生，而去年统招生计划为76 . 9%，择
校生计划为23 . 1%。

以寒亭一中为例，该校去年普通生总
计划1620人，统招生招1134人，择校生486

人，而今年总计划不变仍为1620人，统招
生招1350人，择校生270人。2011年，潍坊一
中统招1154人、择校346人，2012年统招1317

人，择校263人。统招生计划增加，择校生
计划减少后，将给老百姓带来实惠，需要
花钱上学的学生将变少。

高中作为优质教育资源，招生人数大
幅增加，也就意味着能够享受优质高中教
育资源的学生在迅速增加。可以这样说，
高中今年的大幅扩招，的确让许多以前做
梦都不敢想能上高中的学生圆了梦。自
2008年起，潍坊市实行中考招生指标生政
策，“指标生”比例逐年提高后，在一定程
度上缓解了“择校”压力、促进均衡教育发
展的同时，让在基础比较薄弱的初中就读
的学生，有了更多上高中的机会。

“其实读职业院校，也是一种出路。”
潍坊十三中一位带队老师说，虽然考生普
通高中未能考上，但想要继续上学仍有不
少出路，今年潍坊考生填报高中志愿同时

填报职业学校志愿，未被高中学校录取
的，就会被职业学校录取。考生张波涛报
名了五年制高职、三二连读高职，他告诉
记者，自己成绩一般，不想读高中，想着前
三年在普通中专学校学习，后面读个高
职，一样是大专的学历，还能学习技能，所
以就读三二连读了。

带队老师曹建毅老师介绍，“现在家
长们‘重普轻职’观念已经改变，学校一个
毕业班中，38个毕业生，参加升学考试的
有22人。有很多学生和家长主动选择职业
学校，现在职业学校就业率高，还会及时
根据社会需求调整专业和课程设置，这些
都是与普高的明显区别，也是优势所在。”

家长感叹

竞争激烈 约有六成考生能上普通高中

观念改变 不少学生主动选择职业学校

1122日日，，在在潍潍坊坊中中学学考考点点，，家家长长们们望望着着考考场场内内，，心心里里满满是是牵牵挂挂。。
本本报报记记者者 吴吴凡凡 摄摄..

中考第二天三个科目总体不算难

数学题量大

不少考生没答完

13日是中考第二天，当天进行了数
学、化学、历史科目的考试。考生们反映数
学考试总体不算难，但题量比较大，最后
一道题难度比较大。下午的化学和历史比
较简单，尤其是化学科目，考生纷纷表示
比平时模拟还简单。另外，在历史题中，还
出现了和政治相结合的题，考生认为比较
新颖。

上午10时30分，中考第三科数学科目
考试结束，潍坊中学考点的学生们陆续走
出考点。“总体难度不大，但是题量比较
大，最后一个大题我都没来得及做，应该
是最难的一个题。”考生魏孟媛说。

同样，不少出场的考生也认为数学总
体不算难，没有什么偏题怪题，就是题量
有点大。“我没做完，最后一题、倒数第二
道大题都没做。”考生李伟庆说，这几道题
也多少有点难度。“最后一个大题比较难，

我做了10分钟都没做出来，只好撂下了。”
广文中学的徐子扬告诉记者。

下午5时30分，下午考试科目结束，
考生表情轻松地陆续走出考场。“下午
两科都不难，尤其是化学，比模拟还简
单。”一名考生告诉记者。记者采访发
现，下午的两科化学和历史考试并没有
给考生带来多少困难。

“历史都是课本上学的东西，有道
题稍微有点政治的感觉。”一名学生说，
有一道给材料题，材料列出了1933年的
人对未来的中国提出的几点希望，其中
包括国共两党联合抗日、和平发展以及
建立一个法制民主国家等希望，并让学
生阐述提出梦想的原因。这名学生说，
这道历史题和政治有点关系，题型比较
新颖，以前没有做过，但难度并不大。

本报记者 秦国玲

考场前沿
中日围棋交流活动举行

本报讯 由潍坊市围棋协会牵头举办
的中日围棋交流活动于6月10日在潍坊多
利达围棋道场举行。

下午2点，虽满头银发却精神矍铄平
均年龄60多岁的日本棋友一行五人，其中
一人还是业余六段，一进道场便不顾旅途
劳顿捉对厮杀起来，经过一番激烈的角
逐，最后客场作战的日本棋友队以3:2的
成绩胜出。

这次交流赛既加深了中日棋友之间的
友谊又促进了双方棋艺水平的提高，这无
疑是对潍坊围棋活动进一步的开展奠定了
良好的基础，也对中日两国民间文化交流
起到了桥梁和纽带的作用。

陈宏

后高考经济升温

家长买iphone

犒劳考生不手软

本报6月13日讯(记者 付志锦)一年一
度的高考已经落下帷幕，不少家长开始选
择礼品，来犒劳刚结束寒窗苦读的孩子们。
11日，记者走访市区多家商场发现，价格颇
高的3C产品热销，iphone手机成为不少家
长犒劳孩子的首选。

11日中午，在东风街上的一家苹果专
卖店内，记者看到不少带着孩子来买数码
产品的家长，刚刚选购了一部iphone4s的陈
先生告诉记者，高考之前家里就商量好，考
试一结束，就过来给儿子选一部iphone手
机。“这算是考完的礼物，要是考上了，再加
一个苹果笔记本电脑。”陈先生告诉记者。
陈先生的儿子则表示，高考结束后，马上会
有许多聚会和散伙饭，现在许多同学都买
iphone，拿这个才能赶得上潮流。

据店内的一位销售人员介绍，高考结
束后，到店里来选购苹果手机的学生明显
增加，一家三口齐出动的情况很多见。这位
销售人员告诉记者，高考结束当天下午，就
有两个家长带着孩子来选手机。

记者在走访中发现，高考过后，市区许
多手机数码卖场也摩拳擦掌，瞄准了“准大
学生们”这一庞大的消费市场。记者看到，
在新华路上一家手机卖场内已经开始了针
对学生购机的优惠活动。“每年高考结束
后，手机的销量都会上升，一般会持续到九
月份大学开学。今年 i p h on e手机最受欢
迎。”店内的工作人员介绍说。

记者了解到，“后高考经济”每年都非
常猛烈，寒窗苦读十年后，家长犒劳考生不
手软，出手就是四五千元。如今的孩子们消
费品牌观念很强，也导致了 iPhone手机、
iPad平板电脑等高端3C产品出现学生抢购
潮。
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